



*En la fiesta organizada por el "Instituto Catalán de Cultura Hispánica" el embajador de Panamá don Moisés Torrijos, se dirige a los asistentes. Junto a él el Presidente de la Diputación y el Alcalde de Palafrugell, con sus distinguidas esposas. (Foto Sans)*

## Crónica del BAJO AMPURDAN

# Actos de las «Bodas de Plata» del **INSTITUTO CATALAN DE CULTURA HISPANICA** se desarrollaron en Palamós, Tamariu, Calella y La Bisbal

*por M. G.*

Gerona, y especialmente la Costa Brava, fue escogida por el Instituto Catalán de Cultura Hispánica para celebrar parte de sus bodas de Plata, con motivo de los veinticinco años de su fundación, el día 16 de mayo.

Para ello, procedentes de Barcelona, llegaron a Palamós, el presidente del Instituto Catalán de Cultura Hispánica, don Narciso de Carreras y Guiteras, y demás miembros de la Junta, acompañando a los embajadores de Panamá, don Moisés Torrijos; de Bolivia, don Marcelo Terceros Bencer; del Ecuador, don Luis Jacobo Chavez; de El Salvador, don Guillermo Segundo Martínez; de Costa Rica, don Miguel Yamuni-Tabusch, todos ellos acompañados de sus esposas; don Enrique Solares, encargado de Negocios de Guatemala, el señor Samisch, de la C.E.A., y otros miembros de Embajadas y Consulados.

Tras visitar el puerto, subieron a una embarcación-crucero, con rumbo hacia Tamariu, teniendo palabras de elogio para esta Costa Brava que muchos descubrían, señalando, entre otras frases espontáneas, la de el embajador de Pana-

má, quien con cálido acento dijo: «Esta hectárea de España no la conocía. Es realmente preciosa».

Ya en Tamariu desembarcaron, y tras pasar por la playa, subieron nuevamente a los coches, para ir hacia el «Hotel Alga», de Calella de Palafrugell.

### Acto de hermandad

Fue como un acto más de los que a lo largo de los veinticinco años han venido celebrándose, ya que a través del Instituto, hay un contacto continuo con Hispanoamérica, de una forma especial con los catalanes afincados allá. Se han celebrado exposiciones de libros catalanes en Méjico, Argentina y Costa Rica, contactos culturales y artísticos, y también de carácter comercial.

El presidente de la Diputación Provincial, don Antonio Xuclá Bas, con su distinguida esposa, ocupó la presidencia, siendo acompañado por el presidente del Instituto Catalán de Cultura Hispánica, señor Carreras y esposa; embajador de Panamá, don Moisés Torrijos, y esposa; alcalde de Palafrugell, don Juan Rutllán, y esposa, y diputado provincial, don Ramón Fina de Nouvilas y esposa.

Al final de la comida, don Narciso de Carreras Guiteras, tras saludar a los reunidos, agradeció al presidente de la Diputación su presencia y sus atenciones, recordando a los asistentes que se trataba la nuestra de una tierra de señores, representada por un gran señor, y que se hallaban ellos ahora en la mejor tierra de España, según criterio propio y respetando cuanto de bello y atractivo tengan las demás.

### Palabras del Presidente de la Diputación

El señor Xuclá Bas, tras saludar a los reunidos y agradecer las palabras del señor de Carreras, dijo que para la provincia representaba un honor tener aquí tan selecta embajada, recordando que hace unos pocos años, con motivo de una *visita de igual índole, había sentido ya la satisfacción de compartir unos momentos, unas palabras y un sentir, de quienes representan a naciones hermanas.*

Mostró su complacencia por el hecho de que en este 25 aniversario de la fundación del Instituto, se hubiera escogido este itinerario por tierras gerundenses, dentro la varia y rica geografía de España. Una tierra que, en su nombre, me place decir que os acoge con gran gozo y deseo de continuidad, y hace una vez más, votos para la prosperidad de los pueblos a los que representáis, y que la Paz guíe siempre sus destinos. Fue muy aplaudido.

### Clausura y visita a La Bisbal

El embajador de Panamá don Moisés Torrijos, en su calidad de ser el más antiguo, pronunció en nombre de todos, palabras de gratitud para el presidente del Instituto Catalán de Cultura Hispánica, que tanto labora para estrechar más aún los lazos de amistad y convivencia; al presidente de la Diputación, por las atenciones recibidas, en el marco excepcional de su provincia: al alcalde de Palafrugell, que —dijo—, debía sentir gran satisfacción por encontrarse en este lugar de la Costa Brava. Recordó los lugares visitados por la mañana, y tuvo evocaciones poéticas para nuestra tierra. Y dijo finalmente, que los iberoamericanos siempre se sienten unidos a España, y en este día y desde ahora para siempre, a través de estas tierras de Gerona y sus hombres, que les habían deparado una gran jornada. Fue largamente aplaudido.

Se trasladaron después a La Bisbal, visitando la casa, exposición y talleres de «Cerámicas Díaz-Costa», siendo atendidos por doña Pilar Daroca, viuda de Díaz Costa, así como también por el señor Carreras y el señor Fina.

Poco después se trasladaron al Castillo-Palacio de La Bisbal, recorriendo las diversas estancias e interesándose por sus pormenores.

En el gran Salón, el grupo «Alba» interpretó unas habaneras, homenaje y recuerdo de esta unión de nuestras tierras y especialmente de la costa con países sudamericanos.

Finalmente, fueron obsequiados con un vino español y con un objeto de cerámica como recuerdo de su estancia en esta población.